

SAINTE-SUZANNE LA PREMIÈRE CAMPAGNE DE MESURES A DÉBUTÉ

Peut-on respirer l'air de la décharge ?

Depuis cinq jours, l'Observatoire réunionnais de l'air effectue des relevés à proximité du centre d'enfouissement technique de Bagatelle, dans les hauts de Sainte-Suzanne. Dans un mois, les habitants sauront si leur santé est en danger.

L'Ora au chevet des habitants de Sainte-Suzanne. Les techniciens de l'Observatoire réunionnais de l'air assurent actuellement une campagne de mesures à quelques mètres seulement du centre d'enfouissement de Bagatelle. Ce premier test (il y en aura un autre en plein été austral) a pour objectif de savoir si les odeurs dégagées par le site géré par la Star et la Chor ont un impact sur la santé des Sainte-Suzannois. « Cette étude a été commandée par la Star avant même la manifestation des riverains » précise Bruno Siéja, directeur de l'Ora.

Jusqu'au 28 juillet, les spécialistes de la qualité de l'air à La Réunion effectuent donc des études sur cinq sites de la commune, choisis par la Star et l'association Respire Bel-Air : le quartier Jacques Cargot, l'école Bauhinias de Bel-Air, l'école Maya de Commune Carron, le long de la quatre voies près de la rivière Niagara et à proximité du lycée de Bel-Air.

Les résultats dans un mois

Le matériel sophistiqué se compose d'échantillonneurs passifs : le composé chimique absorbe la molécule spécifique et permet de mesurer différents taux. A l'intérieur d'un local de la Star, on trouve aussi une pompe active reliée à un analyseur du nom scientifique, spectromètre (importé de Finlande et valant près de



Situé en hauteur dans le quartier Jacques Cargot de Sainte-Suzanne, cet échantillonneur passif sert à mesurer la qualité de l'air à quelques mètres seulement du centre d'enfouissement des déchets. (Photos : David Chane)

45 000 €) : chaque molécule de l'air absorbe des rayonnements infra-rouges. L'Ora peut ainsi travailler 24 heures sur 24.

Les résultats qui seront communiqués par la Star et l'Ora dans un mois permettront de savoir s'il y a notamment une présence de méthane, de sulfure d'hydrogène, de dioxyde de soufre, de benzène ou d'acide chlorhydrique dans l'air. « Les tubes se dévisseront. On récupère les cartouches pour les envoyer en Angleterre. Elles sont analysées dans un laboratoire environnemental. Ceci

la mer et que ce sont les élèves du lycée, à 900 m, qui souffrent des odeurs de la décharge. Avec le vent, cela arrive très près des salles de cours.

200 camions par jour sur la Route de Bagatelle

Quelles sont les réactions de la mairie de Sainte-Suzanne ?

Depuis le 15 juin, on demande à voir Madame le Maire. On veut rencontrer les élus. Personne ne veut nous voir. On n'a eu aucune réponse sur notre problème. L'association Respire Bel Air a des idées et veut les communiquer à la mairie.

Comme quoi par exemple ?

La mairie nous a annoncé une déviation pour les camions qui transportent les ordures. On compte environ 200 camions par jour sur la Route de Bagatelle. C'est beaucoup trop. On est coincé si l'on ne peut être reçu à la mairie. On veut voir Mme Pausé et M. Alamelou, conseiller général.

Quelles sont vos priorités ?

Ce qui m'inquiète, c'est que les caeters (trous qui servent à réceptionner les ordures) ont été déplacés vers

l'est pas fait à La Réunion car il n'y a pas assez d'études de ce type. L'Ora n'a pas vocation à résoudre le problème que subissent les habitants de Jacques Cargot, de Bagatelle, de Deux-Rives, de Bel-Air ou ceux du centre-ville de Sainte-Suzanne. C'est la Star qui devra éventuellement prendre une décision suite aux premiers résultats. Sur chaque site, du matériel extrêmement pointu viendra analyser la composition de l'air. Par exemple, à l'école Bauhinias, on a des composés chimiques odorants

comme du méthane mais on est encore sous le seuil d'alerte », explique Bruno Siéja à mi-campagne.

Ce dernier regrette la dégradation d'un appareil dans la nuit de dimanche à lundi dernier : positionné dans un jardin, le capteur de poussière des métaux lourds a été retrouvé au sol. Il est inutilisable. « C'est impossible qu'il soit tombé tout seul. C'est un acte de vandalisme mais on n'a pas réussi à retrouver les auteurs de ce délit. »

Ludovic PROUVOST

« On veut rencontrer les élus »



Dans un mois environ, grâce aux études de l'Ora, les habitants de Bel-Air sauront s'ils ne craignent rien au niveau de leur santé.

SAINTE-SUZANNE À BASSIN-BŒUF

Kreolanta pour le Case du Chaudron

Un « Koh Lanta » pays permet à des jeunes du Case du Chaudron de découvrir les hauts de Sainte-Suzanne.

Une cinquantaine de jeunes du Case du Chaudron, âgés de 12 à 18 ans, participe hier et aujourd'hui dans les hauts de Sainte-Suzanne à une animation baptisée « Kreolanta », un nom probablement inspiré de la célèbre émission de TF1 (Koh Lanta), même si, comme le précise Gérard Abadia de la société organisatrice, Evasion Kreol, c'est « un nom qu'on ne veut pas utiliser pour éviter toute éventuelle polémique ».

Le concept est simple : permettre à des jeunes de la ville d'évoluer dans un milieu naturel, et d'y pratiquer plusieurs disciplines, canyoning, descente en rappel, tyrolienne, orientation, course aux indices, « rallye » avec questionnaire sur l'île, etc. Les jeunes disputent cette épreuve par équipes, en l'occurrence six équipes de quatre aujourd'hui et la même chose demain.

Les jeunes bien encadrés

Mais qu'on se rassure, contrairement à son modèle, ce Kreolanta (dont une première édition a déjà eu lieu début mai, sous l'appellation cette fois de « Koh Lanta Kreol ») tout simplement) ne se déroule pas en terrain hostile, et est sévèrement encadré par les équipes du Case du

Chaudron et d'Evasion Kreol.

Un partenaire privé avec qui le Case du Chaudron préside par Jean-Alexis « Rico » Coindrevil a déjà travaillé sur d'autres manifestations, comme des randonnées ou des initiations au canyoning pour ses adhérents.

« Le Case du Chaudron est un support formidable, souligne à ce propos Gérard Abadia, un ancien gendarme du peloton de haute montagne. Nous avons un gros partenariat avec lui, comme avec d'autres associations de Saint-Denis ou Sainte-Suzanne, notamment pendant les vacances ». C'est ainsi qu'à partir de lundi et pendant trois jours, 24 jeunes encadrés par le Case et Evasion Kreol vont « traverser le cirque de Mafate, de la rivière-des-Gales au Col des Bœufs ».

Pour ce Koh Lanta pays, c'est la région des hauts de Sainte-Suzanne qui a été choisie, et plus particulièrement le secteur de Bassin-Bœuf et la forêt de Bagatelle.

Qui sait toutefois si ce Kreolanta dans « l'île à grand spectacle » ne donnera pas des idées à Denis Brogniart et son équipe pour un prochain périple.

P.V.V.

Renseignements : sur <http://www.evasionkreol.com> ; Gérard par mail contact@evasionkreol.com ou au 06 92 61 54 55.



Le Koh Lanta pays avec les jeunes du Case du Chaudron aura lieu dans le secteur de Bassin-Bœuf. (Photo Emmanuel Grondin).

www.solarscreenreunion.com



Stores intérieurs & extérieurs

- Stores d'extérieur toiles et maillages
- Stores d'intérieur bois, aluminium, tissus, cuir
- Fabrication sur-mesure
- Devis gratuit sur RV.

particuliers & professionnels

SolarScreen
protection solaire - isolation thermique

0262 21 40 40

Pépinière des Tamarins
PROMOTION Jusqu'au 31 juillet 09
-20%
sur l'ensemble
Orchidées - Anthurium - Plantes à massif - Fruitières...
Voie Camillère - Villèle - Tél. 0262 45.59.27